

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuclon, de 9 a 1 mañana

CORREO DE AYER.

De *El Diario de Barcelona*:

Anoche (21) corrió el rumor de que en Perpiñan habia sido asesinado el cónsul español, noticia a que no dimos crédito y que hoy no hemos visto confirmada por ningun conducto oficial. Nuestros colegas haciéndose eco de los rumores que corrian dicen a última hora lo que sigue:

La *Crónica de Cataluña*. «Anoche corrió un rumor, que se estendió con la velocidad del rayo, dando pié a mil y mil comentarios propios de la gravedad del hecho a que aquel se referia.

»Decíase que algunos grupos habian asaitado el consulado español en Perpiñan, cometiendo atropellos en las personas de nuestros agentes.

»No omitimos diligencia para averiguar el fundamento que pudiesen tener estos rumores; hasta nos acercamos a los centros oficiales, donde se nos dijo que ninguna noticia se tenia de que hubiesen ocurrido tales atentados y atropellos contra nuestro consulado de Perpiñan.»

El *Independiente*. «Ayer, por la noche, circuló la noticia de haber sido asesinado nuestro cónsul en Perpiñan; noticias ulteriores rectificaron este rumor. Lo que hubo en Perpiñan fué el atropello de nuestro consulado. Como carecemos de detalles, nos abstenemos de todo comentario; pero debemos hacer constar que despues del atropello de Tolon no es fácil ahora satisfacer la dignidad española diciendo que el ultraje ha sido efecto de una equivocacion. Por hoy no decimos mas.»

La *Conviccion*. «Al entrar nuestro número en prensa se decia que el cónsul español en Perpiñan habia sido asesinado por los franceses.»

El *Telégrafo*. «Anoche circulaba con insistencia una noticia gravísima, tan grave que no nos atreveríamos a estamparla a no haber resultado cierto el villano insulto inferido por el populacho de Tolon al pabellon español. La daremos, sin embargo, con toda reserva y deseando vivamente que no se confirme. El cónsul de España en Perpiñan ha sido atropellado por las turbas el dia de ayer.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL

DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 21 de julio.

En cierta parte de la prensa de Madrid han causado grandísima irritacion los atropellos de que ha sido víctima nuestra bandera en la ciudad de Tolon. Si solo se descubriera en estos periódicos (algunos de ellos ministeriales) la justa repugnancia que merecen tales desmanes, la cosa no tendria nada de particular, antes bien se explicaria por los sentimientos de justicia y de dignidad inherentes a todo espíritu recto; pero como con pretexto de los sucesos referidos se revela la mal comprimida ira que despierta la conducta del emperador Napoleon, esta actitud podria tambien espresar los pensamientos que dominan y privan en altas esferas.

Anoche hubo tambien aquí indicios de su correspondiente manifestacion frente a la embajada france-

sa, presentándose un grupo de curiosos que con insistencia lanzaban miradas elocuentes a la fachada de la casa en que tiene establecidas sus oficinas Monsieur Mercier. Algunos agentes de la autoridad bastaron para matar en flor este conato hostil, que por lo demás no cometió ningun desman ni se dió a demostracion alguna desagradable.

Me alegro que así haya sucedido, pues alguna vez puesta nuestra conducta en parangon de la del pueblo francés, habia de decirse que el Africa no empieza en los Pirineos.

Mientras la guerra se presente localizada entre Francia y Prusia, es difícil que nuestras Cortes se reunan, no obstante los esfuerzos gigantescos que se estan empleando para conseguirlo, y no obstante tambien de hallarse en este punto dividida la opinion de los ministros. Se tiene miedo a lo que puedan hacer montpensieristas y esparteristas, y a lo que puedan decir los republicanos. Un indicio vehemente de que no se abren, son los preparativos de viaje que está haciendo el señor Ruiz Zorrilla.

Las Baleares se están fortificando: nuestra escuadra ha recibido orden de salir para el puerto de Mahon y la guarnicion de esta isla será reforzada.

Los oficiales de nuestro ejército que estaban disfrutando licencia, han recibido instrucciones para incorporarse desde luego a sus respectivos cuerpos; y hasta se añade que el general Prim ha llamado la segunda reserva. Esto último me parece inverosímil, supuesto que para armar estas fuerzas se necesita la formalidad de una ley.

Baviera se inclina a la alianza con Prusia. El príncipe heredero de este reino mandará el importante ejército del mediodia. No se esperan operaciones de guerra hasta los primeros dias de la semana próxima.—A.

Noticias que hacen referencia a Mahon.

Correspondencia del 19:

La escuadra del Mediterraneo ha llegado hoy al Ferrol, desde cuyo punto, una vez provista de carbon y víveres, marchará a las Baleares.

La fragata *Resolucion* marcha a Mahon a unirse a la escuadra del Mediterraneo.

Un periódico aconseja que se refuerce nuestra guarnicion en las Baleares.

Correspondencia del 20:

Se ha dicho que con motivo del pase a la reserva de la quinta de 1867, la guarnicion de las islas Baleares estaba reducida a 500 hombres. Esto no es cierto, pues sabemos que todos los regimientos tienen completa su fuerza reglamentaria.

Correspondencia del 21.

A los que manifiestan temores por las Baleares ante las eventualidades que pueden surgir en Europa, contestaban anoche algunas, que en el fuerte de

la Mola, posicion inexpugnable que defiende la entrada del puerto de Mahon, a pesar de que hay obra para muchos años, se pueden colocar ya mas de 600 cañones.

El gobierno español, para prevenirse contra toda eventualidad, lo primero que ha procurado es poner las Baleares en condiciones de conveniente seguridad respecto a guarnicion y fortificaciones, y se enviará ademas la escuadra del Mediterraneo.

Imparcial del 21:

Anoche se aseguraba que están dadas las órdenes para que se estacione la escuadra en el puerto de Mahon. En el fuerte de la Mola, posicion inexpugnable que defiende la entrada, a pesar de que hay obra para muchos años, se pueden colocar ya mas de 600 cañones.

Imparcial del 22.

La guarnicion de las islas Baleares será reforzada considerablemente, segun asegura la *Correspondencia*. Hará bien el Gobierno, nuestra frontera está hoy en Mahon.

Imparcial del 23.

Es positivo que el Gobierno se dispone a reforzar considerablemente la guarnicion de Mahon. Probablemente se enviarán a dicho punto la mayor parte de las fuerzas de ingenieros, bastante artillería y la escuadra del Mediterraneo.

CRÓNICA DE LA GUERRA.

Del *Diario Mercantil de Valencia*:

Asciende ya a mas de 200,000 hombres la fuerza del ejército francés que se encuentra en las orillas del Rhin y fortalezas inmediatas a la frontera.

—Noticias de Constantinopla del 18 anuncian haber sido llamada la reserva del ejército otomano.

Añaden las mismas noticias que la compañía telegráfica se niega a transmitir a Francia toda clase de despachos secretos.

—Hablabase en Paris de establecer un campamento de reserva de 60,000 hombres en las inmediaciones de Dijon.

—Es tal la repentina aglomeracion de tropas en Metz y Strasburgo, que los mariscales que mandan allí han teleografiado al ministro de la Guerra para que detenga durante dos dias nuevos envíos de fuerzas, por la dificultad que ofrece colocarlas bien.

—Segun escriben de Luxemburgo, los prusianos han ocupado las vias y desmontado el puente de Wasserbillig, cuya operacion se ha hecho con una prontitud admirable.

Un convoy especial, cargado de pólvora y de máquinas de destruccion, destinadas a las minas de los ferro-carriles, llegó el domingo a Arlon, y partió inmediatamente para Lieja.

—Rusia e Inglaterra han resuelto enviar al Báltico una fuerte escuadra, con objeto de mantener la neutralidad.

—Los soldados franceses han partido para el

campamento, provistos solamente de las municiones reglamentarias. En los lugares oportunos se les dará el suplemento de cartuchos que fije el general que mande cada cuerpo de ejército respectivo.

Se les ha recomendado economizar sus municiones. Esta recomendación es de rigor vista la rapidez del disparo que se puede obtener con los Chassepots.

En ménos de cinco minutos un soldado podría quemar, si quisiera, 75 cartuchos.

No solamente se respetarán los súbditos prusianos y franceses respectivamente, por los gobiernos de Francia y Prusia, sino que igual procedimiento se va a seguir con los buques mercantes de ambos países.

Dice un periódico que Inglaterra se halla en un estado de efervescencia tal, que no será imposible tome una parte activa en la guerra que está próxima a estallar.

Se asegura en Berlín que los primeros cuerpos que se batirán con el ejército francés serán los de la Sajonia prusiana (4.º cuerpo), de las provincias rhenanas (7.º cuerpo), de la Westphalia (8.º cuerpo) y de Hesse y Nassau (11.º cuerpo).

Segun un despacho de Florencia, el gobierno italiano ha llamado a las armas 120,000 hombres.

El tratado secreto entre Rusia y Prusia es, segun noticias que tiene *La Discusion*, una realidad.

Los Estados-Unidos han dado ahora una prueba de la lealtad con que tratan de observar la neutralidad.

Prusia habia comprado y pagado ocho monitores americanos, y para evitar todo riesgo de apresamiento pedia que esos buques fuesen conducidos a Europa bajo la bandera de los Estados-Unidos.

El gobierno de Washington se ha negado a ello.

Segun correspondencias de Strasburgo, no hay que temer una invasion seria en Francia por parte del ejército prusiano, que se prepara solo a rechazar un movimiento ofensivo.

Todo el material de caminos de hierro y de cajas públicas, dicen se ha dirigido hacia Maguncia y Coblenza.

Se han roto los diques de Sarrelouis; el agua corre por los fosos.

Han sido llamados a las armas los cuerpos de reserva hasta la edad de 45 años.

Del *Moniteur de l'Algerie* del sábado 23, traducimos lo siguiente:

Ayer tuvo lugar en Argel una manifestación patriótica.

Al compás de la música, varios jóvenes, seguidos por algunos momentos de un grupo considerable, recorrieron la ciudad, cantando la Marsellesa ó los Girondinos y dando los gritos de ¡Viva el emperador! ¡Abajo la Prusia! La manifestación recorrió las calles de Bab-Azoun, de Divan y Bruce; después de haberse detenido, delante los palacios del Gobernador y Subgobernador, y delante la alcaldía, se dirigió por las calles de Bab-el-Ouet y Philippe a la plaza de la Prefectura; de aquí se dirigió a un punto de partida, la plaza du Gouvernement, por el boulevard de l'Imperatrice. A las diez se disolvió con el mayor orden.

Detalle característico: entre los franceses se veían un gran número de extranjeros é indígenas.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 20.—A las 7 y 30 m. de la tarde.—El gobierno ha recibido un telegrama de Berlín del 19 anunciando que el secretario de la embajada francesa remitió el mismo día a M. Bismark la decla-

ración de guerra de Francia.

Madrid 21.—La *Gaceta* publica una orden del general Prim al Consejo supremo de la Guerra para que clasifique nuevamente las pensiones de guerra.

Francia ha dado a España la mas completa seguridad de que no se renovarán los desmanes que tuvieron lugar en Tolon contra el pabellon español.

El *Eco de España* asegura que el general Prim ha conferenciado con el duque de Montpensier durante algunas horas.

Se vuelve a hablar de la candidatura del duque de Aosta.

Corren rumores de que el Sr. Sagasta quiere dimitir.

Ayer hubo una manifestación de la embajada francesa.

Madrid 22.—Se sabe ya positivamente que ha sido en el Baltico el cañoneo tan anunciado en los partes de estos últimos días.

Se atribuye a un buque mercante a quien se daba caza.

El Papa no oculta los temores que le inspira el resultado de la guerra.

Se asegura que a haberla previsto no hubiera convocado el Concilio Vaticano.

El sentimiento popular, fuertemente escitado en las naciones limítrofes a la Prusia, se declarará indudablemente en contra de la Francia al primer revés que sufra esta nación, a pesar de las declaraciones de neutralidad.

Aun se alimentan esperanzas de paz, a pesar de de que son siempre desmentidas.

Es casi indudable que la Rusia se declarará contra la Francia bajo cualquier pretexto.

La guarnición de Valladolid ha salido para las provincias del Norte. Todos los oficiales que disfrutaban licencia, han sido llamados.

Se hacen muchos comentarios sobre estos aprestos militares.

El general Prim ha conferenciado hoy con el embajador de Inglaterra.

Hay grandes temores de que se generalice la guerra.

Insistese en la idea de que Rusia está aliada con Prusia.

Dicese que varios prelados, particularmente de Valencia, Menorca y Segovia, han publicado una pastoral contra el matrimonio civil.

Madrid 23.—La escuadra francesa, a pesar de su activa vigilancia, no ha conseguido alcanzar a la prusiana, que se encuentra ya al abrigo de toda persecución.

Ha resultado falsa la noticia que ha corrido por la prensa respecto a haberse oído un cañoneo en el Baltico.

Al despedirse el emperador Napoleon de algunos diputados que fueron a visitarlo, les dijo que iba a salvar el honor de la Francia, frase que fué muy aplaudida por los circunstantes, pronunciando las últimas palabras sumamente afectado.

Un telegrama oficial de Hamburgo de hoy (recibido por la via de Inglaterra y Lisboa), anuncia que los prusianos han hecho volar el estribo de la orilla alemana del puente de Kehl, sobre el Rhin. Las torrecillas han sido destrozadas, y algunos pedazos han caído en la orilla francesa (1).

(1) El gran puente de Kehl une la Francia y la Alemania de parte del ducado de Baden, enlazado el ferro-carril francés de Strasburgo con la línea alemana de Carlsruh. Tiene, dentro del Rhin, dos sólidos estribos de piedra en los cuales se apoyan las armaduras y galerías de hierro. Los tramos que hay desde cada orilla a esos estribos, pueden retirarse, dejando cortado el puente, y esto lo habían hecho ya las dos naciones beligerantes. Ahora los

Un periódico de Cracovia desmiente los rumores de armamentos en Rusia.

El Cuerpo legislativo de Paris ha terminado sus sesiones y debia ser recibido ayer por el emperador. Ha fallecido en Roma el obispo de Barcelona.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: a 24-00.

Munich 19.—A pesar de las conclusiones contrarias de la comisión, la Cámara de Baviera ha votado los créditos pedidos por el gobierno, después de haber asegurado con falsedad el ministro de los negocios extranjeros que los franceses habían invadido el territorio alemán.

Florencia 19.—Ayer ha habido una manifestación en favor de la Prusia, y al mismo tiempo se gritaba por las manifestaciones: «¡A Roma! ¡A Roma!»

Atenas 19.—El ministerio en masa ha presentado su dimisión al rey.

Munich 20.—La Cámara de Baviera ha votado los créditos pedidos.

Berlin 20.—En el Reichstag se ha presentado la petición de un crédito de 120 millones de thalers.

Paris 20.—Cuerpo legislativo.—Mr. de Grammont, ministro de Negocios extranjeros, lee una declaración diciendo que la declaración de guerra, habiendo sido notificada en Berlín por orden del emperador, el estado de guerra existe desde ayer 19 de julio entre Francia y Prusia y aliados de Prusia.

El Sr. Scheneider, presidente, declara la Cámara enterada. El Cuerpo legislativo vuelve a discutir el presupuesto.

El ministro de Negocios extranjeros ha leído esta tarde en el Cuerpo legislativo francés la siguiente comunicación:

«Señores: La esposición de motivos que se os presentó en la sesión del 15, ha hecho comprender al cuerpo legislativo las justas causas que tenemos contra Prusia. Segun costumbre admitida, y por orden del emperador, ha ordenado al encargado de Negocios de Francia notifique al gabinete de Berlín nuestra resolución de alcanzar por las armas las garantías que no hemos podido obtener por la discusión.

Este paso ha sido ya dado, y en su consecuencia tengo la honra de anunciar al Cuerpo legislativo que el estado de guerra existe entre Francia y Prusia.

Esta declaración se hace estensiva igualmente a los aliados de Prusia que le auxilien contra nosotros con la fuerza de las armas.»

—A las cinco de la tarde.—M. de Grammont ha leído una declaración en el Senado y en el Cuerpo legislativo, en la cual se dice que habiéndose notificado a Berlín la declaración de guerra, existe entre Francia y Prusia el estado de guerra desde el 19 de los corrientes.

Esta declaración se ha recibido con aplauso en ambas Cámaras.

Paris, 21.—Los prusianos que primeramente parecían que colocaban sus tropas entre Luxemburgo y el Palatinado, parece ahora que las retiran hacia

prusianos han volado sin duda el estribo que está dentro del río, cercano a su orilla, para hacer mas difícil la recomposición del puente. Sobre estos estribos habia una especie de frontispicio, con torrecillas y agujas góticas de hierro. ¡Cuántas pérdidas aun antes de comenzar la lucha!

las fortalezas, particularmente hacia las de Coblenza y Maguncia.

Paris 22.—El rumor de la alianza entre Prusia y Rusia se mira generalmente como inexacto.

El emperador recibirá hoy al Cuerpo legislativo.

Nada hay determinado aun sobre el día de la partida del emperador.

Circula el rumor de un encuentro entre la escuadra francesa y la prusiana; dicho rumor merece confirmación.

—Hoy en el acto de recibir el emperador en las Tullerías al Cuerpo legislativo ha anunciado su próxima partida para el ejército con el príncipe imperial, y ha terminado su discurso con las siguientes palabras:

«Estoy resuelto á proseguir enérgicamente la gran tarea que me está confiada, porque sé que Francia está de pie detrás de mí, y que Dios la protege.»

—El *Diario oficial* publica un despacho de Mr. de Grammont de fecha 21, esponiendo los manejos de la Prusia y demostrando que debe recaer solo sobre ella toda la responsabilidad de la guerra: en dicho despacho se habla de España en términos muy benévolos.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del 22 de julio.

Madrid.—3 por 100, 23-20, 25-50, 60 y 55, —Exterior, 27-50.—Bonos del Tesoro, 63-50, 75, 64-00, 63-90 y 64-00.—Personal, 20-25.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 45-60, 46-00 y 46-25.

Paris.—3 por 100 francés, 65-70.—4 1/2 por 100 idem, 95-50.—Fondos españoles: Exterior, 24 1/2.

Londres.—Consolidados, 90 1/8 á 1/4.

CRONICA LOCAL.

FIESTAS.—El vecino pueblo de Villa-Carlos ha disfrutado este año de un agradable pasatiempo con la antiquísima fiesta dedicada á San Jaime y á Santa Ana.

Una concurrencia bastante numerosa, y en particular de gente del campo, llenaba la calle Mayor de dicho pueblo, para presenciar las corridas, que fueron lucidas y animadas, si se atiende al corto premio que alcanzaban los vencedores, consistente en una cuchara de plata. Uno de los caballos resbaló y cayó al suelo con el gicote, pero con tan buena suerte que caballo y caballero se levantaron incontinenti sin la menor lesion.

Sensible nos es el espectáculo que ofrecen las corridas de hombres y de muchachos rebajando su condicion á la de las bestias de carga: en honor de la civilizacion, en honor de la dignidad humana, protestamos contra esa costumbre impropia de los seres inteligentes.

Durante la noche del sábado hubo el acostumbrado baile público al aire libre, y durante los tres dias pareció volver á la vida aquel pueblo ruinoso y poco poblado, á pesar de ser el mas moderno y bello de la isla, que tantas glorias puede contar por su proximidad al fuerte de San Felipe, defensa en otro tiempo del puerto de Mahon, causa de tantas desventuras y objeto de locas y descabelladas ambiciones.

La calle de Riego celebró tambien con toda tranquilidad su fiesta nocturna. Vistosamente adornada con banderas nacionales y extranjeras en toda su longitud, con la profusion de luces

presentaba dicha calle un aspecto sumamente agradable. En las noches del domingo y lunes se soltaron algunos cohetes y se encendieron algunos fuegos de bengala, y una escogida banda amenizó con sus variados acordes la mencionada diversion.

La fiesta de la calle del Castillo tuvo que suspenderse el lunes, á causa de un desagradable incidente que vino á turbar la alegría de aquellos pacíficos habitantes.

Lástima es que en una poblacion tan culta como la nuestra hayamos tenido que presenciar un hecho que no relatamos, por complacer á uno de nuestros buenos amigos, juzgando además que sabrá el público apreciar el hecho cual corresponde, á fin de que sea el desdoro de quien lo merece.

Ayer debia tener lugar la citada fiesta.

Por carta del diputado C. Prieto, fechada en Madrid el 21, dirigida á uno de sus amigos, sabemos que si bien no es cosa resuelta el aumento de la guarnicion de esta plaza, hay probabilidades de que sea aumentada si se formaliza la guerra.

Durante el sábado y domingo se han visto cruzar frente á la boca del puerto, en varias direcciones, buques de guerra al parecer franceses.

A las cuatro y media de la tarde del lunes vimos entrar en nuestro puerto, procedente segun se nos ha dicho del de Matanzas, una polacra de la matricula de Cataluña. Es el primer buque que ha visitado este verano nuestro lazareto.

Condecoracion bien merecida.—Ha sido agraciado por el Regente del reino con una encomienda de Isabel la Católica libre de gastos, nuestro apreciable paisano (el distinguido maestro C. Benito Andreu y Pons por los eminentes servicios que tiene prestados á la enseñanza del arte musical. Al comunicar tan plausible noticia, creemos interpretar fielmente los sentimientos que animan á estos habitantes, sin distincion de partidos de ninguna clase, enviando los mas sinceros plácemes al autor de las sublimes notas de la Fidanzata por recompensa tan honorifica á los frutos de su privilegiado talento.

En el vapor-correo de ayer llegaron á esta ciudad los tres jóvenes mahoneses, presidarios políticos, de que tanto nos hemos ocupado, y cuyo indulto se debe á las activas diligencias del diputado C. Prieto.

Segun nuestras noticias, el partido republicano de Palma ha hecho por ellos cuanto ha sido dable, por cuyo motivo, al dar la bienvenida á los espresados jóvenes, damos las mas espresivas gracias á nuestros correligionarios de la vecina isla de Mallorca.

Tambien las damos al gobernador de esta provincia C. Sanchez Togle, por las muestras de deferencia que de él han merecido tan inocentes muchachos, haciendo estensiva nuestra gratitud al C. Gerente de nuestros vapores-correos, por haberles dado pasage gratis para que pudieran volver inmediatamente al seno de sus respectivas familias.

Sabemos por conducto fidedigno que se ha dispuesto la traslacion del presidio de Barcelona al de Palma del joven Oives y Clar, y que las esposiciones del padre de este y del joven Perez deben estar ya en la Audiencia de Palma para su informe. Ambos muchachos, como saben nuestros lectores, estaban complicados en la causa misma de los indultados. Los deseamos la propia suerte

que sus compañeros, pues á todos juzgamos dignos de igual beneficio.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

- D. Antonio Marqués, para D. José Carreras Montevideo.
- D. Juan Alvarez Pamplona.
- D. Dionisio Codina Valencia.
- D. Rosa Borrell Barcelona.
- D. Francisca Matas Hostafrances.
- D. Juana Gastehumendi Habana.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Pantaleon, mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores.

Santo de mañana.

LA BEATA CATALINA TOMÁS, virgen.

CULTO EVANGELICO.

Miércoles.—Pensad que de cierto estais muertos al pecado; mas vivos á Dios en Cristo Jesus Señor nuestro. Rom. vi. 11.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 24.

De Argel en 4 dias pailebot esp. Estrella, de 47 t., cap. D. Miguel Hernandez, con 9 trip., 2 pas. y lastre.—A la órdea.

Id. el 25.

De Palma en 2 dias balandra esp. Antonieta, de 40 t., pat. Miguel Estela, con 5 trip., jabon, habones y otros efectos.—Consignado á los Sres. Taltavull, Tomás y Estela.

Id. el 26.

De Argel y Palma en 2 dias del primer punto y 12 horas del ultimo, vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 19 trip., 45 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el dia 24.

Para Alcudia y Barcelona vapor-correo esp. Menorca, de 128 t., su cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 22 pas., la correspondencia pública y varios efectos.

Id. el 26.

Para Ciudadela pailebot esp. Estrella, de 47 t., cap. D. Miguel Hernandez, con 8 trip. y tablonas.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.		Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
	Max.	Min.	Max.	Min.					
23	761.5	30.2	23.8	67			10	so. flojo.	1.5
24	762.5	31.5	24	51			10	s.	1.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. y 54 ms.—Pónese á las 7 h. y 18 ms.

LUNA.—Sale á las 4 h. y 30 ms. de la m.—Pónese á las 6 h. y 35 ms. de la r.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Hallándose terminada la matricula del Subsidio Industrial y de Comercio de esta ciudad y pueblos sufragáneos que ha de regir en el año económico actual de 1870-71, se avisa á los interesados por si gustan pasar á esta Administracion á enterarse de las cuotas que les han correspondido, á cuyo efecto estará de manifiesto los días 23, 26, 27 del que rige y horas de 9 á 12 de la mañana.

Mahon á 22 de Julio de 1870.—El Administrador-Depositario, Francisco Vinent y Vives. 1

Alcaldía popular de Mahon.

Debiendo verificarse en breve un repartimiento general para cubrir el déficit del presupuesto de este Ayuntamiento correspondiente al año 1870-71, se inserta á continuacion un extracto de la ley de 23 de febrero último, á fin de que todos los vecinos de este distrito municipal sepan á que atenerse al llenar la relacion que estan obligados á presentar.

Mahon 18 julio de 1870.—Gerónimo Escudero.

«El repartimiento general comprenderá á todos los vecinos del distrito municipal, siendo para el efecto considerados como tales los hacendados forasteros con casa abierta y labor ó industria por su cuenta.—Tanto unos como otros contribuirán solamente por lo que corresponda á las utilidades que tengan en el pueblo, sea cual fuera su naturaleza. A los hacendados forasteros sin casa abierta en el distrito, no se les impondrá sino con relacion á las dos terceras partes de estas utilidades.—Las que procedan de pensiones, intereses de capitales, sueldos ó rentas públicas, serán imputadas á sus poseedores en el pueblo donde residan.—Quedan exceptuados del repartimiento los pobres de solemnidad, los acogidos en los establecimientos de beneficencia y las clases de tropa de tierra y mar. (art. 11 de la ley.)

Para fijar la utilidad imponible de cada contribuyente se procederá con arreglo á las siguientes bases: (art. 12.)

1a. A los propietarios, empleados y rentistas que perciban rentas, sueldos, pensiones, censos ó intereses, de cualquiera clase ó procedencia, se les valorará como utilidad líquida el importe de estas sumas.

2a. A los colonos ó arrendatarios de fincas rústicas se les imputará una suma igual á la mitad de la renta que paguen. A los que labran sus propias fincas se les impondrá en razon de vez y media el importe de la renta que aquellas pudieran producir, segun los tipos medios del pueblo.

3a. A los comerciantes, industriales y demás comprendidos en las tarifas de la contribucion industrial, se les valorará la utilidad imponible en proporcion á la cuota que por este concepto satisfagan al Estado, no bajando de cinco, ni excediendo de veinte veces el importe de la misma cuota, con arreglo á las escalas siguientes:

Tarifa núm. 1.º, clase 1a.	de 16 á 20 veces la cuota.
2a.	de 12 á 16 id. id.
3a.	de 11 á 15 id. id.
4a.	de 10 á 14 id. id.
5a.	de 8 á 12 id. id.
6a.	de 6 á 10 id. id.
7a.	de 5 á 9 id. id.
Tarifas núms. 2.º y 3.º	de 16 á 20 id. id.

Exceptuáanse los Bancos y Sociedades, que pagarán con sujecion á lo prescrito en este reglamento.

Tarifa especial de profesiones del orden civil.

Madrid	de 17 á 20 veces la cuota.
Poblaciones de 1a. clase	16 á 19 id. id.
2a. id.	15 á 18 id. id.
3a. id.	14 á 17 id. id.
4a. id.	13 á 16 id. id.
5a. id.	12 á 15 id. id.
6a. id.	11 á 14 id. id.
7a. id.	10 á 13 id. id.
8a. id.	8 á 12 id. id.

Del orden judicial.

Madrid	de 16 á 20 veces la cuota.
1a. clase	Audiencias 12 á 18 id. id.
2a. id.	id. id. id. id.
1a. clase	Juzgados. 10 á 16 id. id.
2a. id.	id. id. id. id.
3a. id.	id. id. id. id.
En las demás poblaciones	8 á 12 id. id.
Sin base de poblacion	8 á 16 id. id.
De patentes	5 á 10 id. id.

(Art. 4.º del reglamento.)

4a. Los jornaleros ó braceros, y en general todos los que vivan de un salario eventual, contribuirán en razon de la tercera parte de la suma á que segun costumbre de cada localidad pueda alcanzar por término medio, su haber durante el año.

5a. Cuando no sea posible conocer la utilidad de algun vecino, se hará la evaluacion, teniendo en cuenta los signos exteriores de riqueza, tales como el valor del mueblaje, alquiler de la casa, número de criados y otros análogos.

6a. De la utilidad valuada á cada vecino ó hacendado se deducirá en todo caso el importe de la contribucion directa que pague al Estado.

Modelo del estado que deben presentar los vecinos contribuyentes, el cual será entrega lo oportunamente á domicilio:

NOMBRES.	Profesion.	Renta ó utilidad anual.	Cantidades que satisface por contribucion del Estado.	Observaciones.	Utilidad imponible.	Cuota que deben pagar.
	Bracero, obrero, empleado, industrial, colono, médico, abogado, etc. (1.)	Por bienes inmuebles. Id. muebles. Id. industrial. Id. capital. Id. semovientes. Id. productos de su industria. Profesion (2.)	Por contribucion territorial. Id. industrial. Id. descuento como empleado.		Esta casilla se llenará por los resúmenes de la Junta municipal.	Esta se llenará por las secciones.

- (1) El que tenga mas de una profesion lo expresará así.
- (2) El que tenga mas de un origen de renta lo expresará igualmente.

Club Federal Menorquin.

Se convoca á todos los afiliados al mismo para el domingo próximo 31 del actual á las cuatro de la tarde, en el local que ocupa el mismo, á fin de tratar de un asunto que les interesa. Mahon 23 julio 1870.—El presidente, Pablo Fabregues.



Lo está la estancia Hort de Lansell situada en el monte Toro, término de Mercadal. Informarán en el despacho del notario D. Nicolás Orfila. 3

El lunes 1.º de Agosto á las doce del dia tendrá lugar en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila el remate en licitacion verbal, si la postura fuere competente, de las fincas siguientes pertenecientes á la herencia de D. Juan Beaus y situadas en esta ciudad:

- 1.º Una casa-horno situada en la calle del Castillo n.º 51.
- 2.º Una casa-almacen situada en la misma calle n.º 58.
- 3.º Otra casa situada en la calle de Padilla, antes de la Reina n.º 6.
- 4.º Otra casa situada en la calle de Santa Cecilia n.º 4.

Queda vedado el cazar en la posicion de Biniancolla del Sr. Goñalons.



SORTEO 30.

En el sorteo de la rifa que se ha celebrado hoy á favor de la Casa de Misericordia de esta ciudad, han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Escudos. Suertes. Escudos. Suertes. Escudos.

154	10	1926	3	2967	3
345	5				
480	5	2000	5	3129	3
786	5	2034	15	3212	3
884	10	2140	3	3368	10
997	3	2191	5	3423	15
		2210	5	3624	3
1033	3	2253	10	3673	3
1063	10	2306	15	3718	5
1163	5	2352	3	3727	225
1380	3	2493	3	3829	10
1491	25	2527	5	3833	3
1617	5	2603	5	3840	50
1789	3	2734	5		
1849	3	2890	10		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa de D. Juan Hernandez, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana del miércoles y jueves próximos.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes próximo.

Mahon 26 de julio de 1870.—El secretario de la Comision de Beneficencia del Ayuntamiento, Benito Mercadal y Seguí.



CURACION DE LA DENTADURA, POR Mr. JULIAN TICOULAT, MECÁNICO DENTISTA.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Vive en la calle de Adnover n.º 21.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle de Norte, 1.